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Antrag an den Gemeinderat für die Sitzung am 27.11.2024 

 

Der Gemeinderat fordert den bayerischen Landtag auf, den geplanten Wassercent so auszu-

gestalten, dass die Erlöse aus dem Wassercent zur Erhaltung und zum Schutz der jeweils 

lokalen Wasservorkommen verwendet werden. 

 

Begründung: 

Die bayerische Staatsregierung und die Landtagsfraktionen diskutieren seit Monaten über 

die Einführung einer Zahlungsverpflichtung für die Entnahme von Grund- oder Oberflächen-

wasser (sog. Wassercent), wie sie in anderen Bundesländern üblich ist. Das Vorhaben ist 

grundsätzlich zu begrüßen, weil es das Potential hat, die wertvolle Ressource Trinkwasser in 

Bayern besser zu schützen und für zukünftige Generationen zu erhalten. 

Abzulehnen ist allerdings, dass die Erlöse des Wassercents verwendet werden, um Maßnah-

men weit entfernt vom Ort der Erhebung zu finanzieren. Der Wassercent ist nur gerechtfer-

tigt, wenn er verwendet wird, um unmittelbar dort, wo er erhoben wird, mit den Erlösen kon-

krete Projekte zur Verbesserung des Schutzes und der Qualität des Trinkwassers zu finan-

zieren.  

 

Antragsteller: 

Florian Bieberbach (SPD) 

Fraktion Die Grünen 


